

# 10 Grand Cahors

**CASTELFRANC** Emouvante cérémonie organisée par Hervé Thiebaut.

## A la mémoire de Jean Lavayssière et des 22 héros des combats de Sidi Brahim

Le 15 août dernier, hommage a été rendu au Sgt Jean Lavayssière et aux 22 Lotois, héros des combats de Sidi Brahim (Tunisie), en septembre 1845, entre les troupes françaises et Abd El Kader.

Hervé Thiebaut cheville ouvrière de la manifestation évoque la mémoire de Jean Lavayssière, dont le corps repose sous l'unique monument-tombe du Lot, à Castelfranc, sa commune de naissance.

En 1845, l'Emir Abd El Kader tente de soulever la province d'Oran. Parmi les troupes françaises on compte le 8<sup>e</sup> bataillon de Chasseurs d'Orléans où sert Jean Lavayssière. Il fait partie d'une colonne de 350 chasseurs du 8<sup>e</sup> Bataillon de Chasseurs d'Orléans et de 60 cavaliers du 2<sup>e</sup> Régiment de Hussards qui partent à la poursuite d'Abd el Kader. Cette colonne engage le combat contre 5 000 cavaliers. Elle est décimée le 23 septembre 1845, à l'exclusion de la compagnie de carabiniers dont les 80 survivants se réfugient dans un marabout nommé Sidi Brahim. Leur résistance va durer trois jours depuis le matin du 24 au 26 septembre.

### Les 23 Lotois de Sidi Brahim

Les 23 Lotois (entre 20 et 25 ans) des combats de Sidi Brahim :

- Morts aux combats : Bergues Jacques de Thégra, Bertel Antoine de Graysse, Pierre Louis Borie d'Uzech, Louis Cavarroc de Bédier, Jean Antoine Craix de Saint Céré, Jo-



Hommage solennel à Jean Lavayssière et ses 22 compagnons Lotois.

seph Delmas de Gourdon, Pierre François Lacoste de Lissac et Mouret, Alexis Lafage de Figeac, Pierre Pezet de Sainte Eulalie, Pierre Seguy de Grèzes, Jean Seval de Concots, André Sol de Molières, Antoine Souille de Cazillac, Marc Souleil de Montredon, Antoine Soucirat de Marminiac, Pierre Valadie de Martel, Louis Cadrieux de Gramat, Jean dit-Lalay de Flaujac.

Massacrés en captivité : Louis Delcros de Montfaucon, Jean Desprat de Flaugnac, Joseph Lacam de Salviac.

Survivants : Joseph Delpuch de Lugagnac

et Jean Lavayssière de Castelfranc.

En collaboration avec la municipalité de Castelfranc, les chasseurs d'aujourd'hui ont décidé de réhabiliter ce monument torbeau avec trois impératifs : déplacer le Monument Tombeau pour libérer le carrefour D45 D81, restaurer le Monument Tombeau qui a subi les outrages du temps, entretenir le souvenir d'un enfant lotois Hér national.

Cette opération débouchera sur une cérémonie d'inauguration qui aura lieu les 3 et 4 octobre 2015 et dont on reparlera. ■

④ Au lieu de Tunisie lire Algérie Française.